

AQUI Y AHORA



VENDIMIA 84:
Algo menos que la
cosecha del año



Producimos la cuarta parte del vino español.

Marisa Muga

La vendimia ha tenido este año características especiales en nuestra provincia. La anunciada cosecha del siglo no ha sido tal y en algunas zonas de amplia tradición vitivinícola ha sufrido una merma con respecto a 1.983, año no especialmente significativo en cuanto a recogida. La uva ha entrado con mayor grado en cooperativas y bodegas. Los precios se han situado alrededor de los índices que las primeras impresiones indicaban. Por lo demás, la mecanización ha continuado su curso acelerado y se ha iniciado una nueva política en diversas comarcas de adelantar la cosecha para obtener vino joven.

Las cooperativas continúan acaparando la mayor parte del fruto, hasta el punto de dejar pequeño ese 60 por 100 de períodos anteriores.

Pero la vendimia no es únicamente una recopilación de datos de producción, perspectivas de comercialización, precios, campañas reguladoras. Cada año, alrededor de la misma surgen miles de hechos notificables que "Mancha" ha querido abordar a través de diversas facetas. Una de ellas es el tema laboral, centrado en la firma del convenio del campo que ha afectado a miles de trabajadores, supuesto la paz social en un sector que se encuen-

tra en crisis y respetado el nivel adquisitivo de trabajadores fijos y eventuales. Otro aspecto es la modernización, la industrialización, iniciativas que han originado la creación de una planta de reconversión de residuos en la ciudad de Tomelloso, capital del vino. Una planta que acabará con el problema de las vinazas y de las emanaciones de gases en la localidad que ya habían costado más de un susto y alguna explosión.

Junto a esto, la instalación de un albergue de vendimiadores en Tomelloso que sirva de punto de encuentro para trabajadores de la Mancha y de fuera y refuerce la labor asistencial y social seguida en nuestro país para con los vendimiadores. Por último, "Mancha" ha abordado, como caso significativo, la situación financiera de una de las mayores y más importantes cooperativas provinciales, "La Daimieleña". Una cooperativa que se encuentra hipotecada en parte y sobre la que pesan serias dudas sobre su gestión.

Todo ello, todos estos aspectos relacionados con el sector vitivinícola y la vendimia, pueden dar una panorámica ilustrada de cómo se suceden los acontecimientos en un sector provincial tan importante para nuestra economía y que ha sido y será objeto de especial atención por nuestra revista.